
营商环境调研组赴临沂市开展工作

再赴东盟德州企业说不尽的南洋情
■ 本报记者 孙允广

●地方贸促动态

本报讯 近日，武汉市贸促会
组织召开怡和集团在汉投资合作
项目推进会。武汉市政府副秘书
长陈明权对项目跟进做了部署和
分工，武汉市贸促会会长邹卫东及
武汉市经信委、城建委等部门负责
人参加会议。

怡和集团华东区首席代表王
宁以及香港置地、怡和保险等机构
负责人介绍了中英示范区、新型汽
车时尚休闲餐饮服务体验、高端酒
店、商业连锁、安全风险评估等项
目情况。

陈明权表示，当前，武汉正处
于高速发展期，未来发展潜力巨

大。希望怡和集团在汉成立区域
总部，建设更多的服务业项目，帮
助武汉提升服务业水平。

陈明权要求建立怡和集团在
汉项目推进会商机制，由武汉市商
务局牵头，相关单位和部门配合，
定期召开协调会，切实解决项目推
进中的困难和问题，推动项目尽快
落地。

最后，陈明权对各项目的推进
工作进行了责任分工，要求各责任
单位全力做好服务工作，加大沟通
协调力度、加强支持配合，争取项
目建设尽快见到成效。

（汉贸）

本报讯 近日，为促进陕西省
企业开拓欧洲市场，陕西省贸促会
组织有关厅局及 8 家企业赴英国
参加利物浦市主办的 2018英国国
际商务节及德国莱茵洲举办的陕
西省情及名优产品推介会。

在英国国际商务节上，陕西
企业展示了陕西省名优产品，展
品包括医疗产品、农业植物提取
物、服装、茶叶、陶瓷制品等。陕
西展品在设计、品质、质量等方面
受到了欧洲企业的赞扬，展区内
访客络绎不绝。其中，宝鸡秦之
雅艺术品公司的马勺脸谱被认为
是本次展览最具中国特色的展
品，丰富的色彩和深厚的文化内
涵吸引了众多观众驻足观看；陕
西范燕燕品牌管理公司的丝绸产
品设计典雅，既有陕西文化内涵，
又有欧美时尚元素，吸引了观众

的眼球。英国利物浦市副市长葛
睿邀请上述两公司携展品访问利
物浦博物馆，商谈合作事项，并相
约选择适当时机，在利物浦博物
馆进行专题展览展示。

在德国莱茵洲举办的陕西省
情及名优产品推介会上，宝鸡市、
陕西省商务厅、陕西省贸促会等单
位分别推介了陕西省相关领域的
发展情况，德国企业和机构代表
30 人参加推介洽谈活动，代表团
一行还拜会了德国莱茵黑森大区
工商会。

陕西省贸促会有关人员表示，
本次出访活动进一步加深了对英、
德两国的了解，促进了双方文化、
经贸、体育等领域合作。也强化了
陕西省企业与欧洲的商贸往来，为
推动双方产业合作打下基础。

（陕贸）

武汉市贸促会推进怡和集团项目

陕西产品受英、德青睐

●贸促朋友圈
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盛夏的南洋，处处花木葱茏，生
机盎然。山东省德州市经贸合作
代表团近期先后赴印尼、缅甸、越
南三国举行系列商务对接活动。

这是德州“百企下南洋”活动第
二次走进东盟。去年，由58家德州
企业组成的“百企下南洋”代表团，
首度在泰国、柬埔寨、菲律宾开展
大规模商务活动，深度对接东盟企
业，受到政府和企业的普遍认可。

今年的“百企下南洋“活动，虽
然只有17家企业参与，但政府和企
业事前做足准备，合作目标精准，再
一次取得丰厚的回报。德州代表团
历时 10天奔赴 3国 4城，举办 15场
对接活动，与 420 余名客商开展洽
谈，达成协议意向 76 项，协议意向
出口额 4528万美元，进口额 800万
美元，工程总承包额13500万美元。

对接东盟需要顶层设计

德州与东盟国家的经贸合作由
来已久，目前已有 370 多家企业与
东盟国家开展合作，涵盖了农副产
品加工、纺织服装、机械制造、机电
产品、运输工具等多个领域。近年
来，在“一带一路”建设如火如荼开
展的大背景下，山东省德州市委市
政府认为，全面融入区域经济一体
化建设，打造中国北方对接东盟的
节点城市，是响应国家战略的具体

行动。德州市委书记陈勇表示，要
树立世界眼光、全球视野，开展新一
轮招商引资，着力引进一批高端资
源和战略投资者。德州市委副书
记、市长陈飞提出，要坚持开放引领
战略，坚定不移构建双向开放新格
局，增创发展新优势。

德州市委市政府研究认为，德
州拥有 3000多家工业企业，东盟国
家的企业 90%是中小企业；德州现
代产业体系日益完善、特色产业突
出，而多数东盟国家正处于工业化
进程中，对先进设备、创新技术需求
旺盛。从综合发展程度来看，双方
在工业基础、资源禀赋等领域互补
性很强，德州市可为企业打造一个
扩大开放的外向型商贸平台。这便
是如今越叫越响的“百企下南洋”。

“百企下南洋”活动已连续两年
被写入德州市政府工作报告，首届
活动成绩斐然。2017年，德州与东
盟进出口总值完成42.26亿元，同比
增长 25.1%。今年德州市政府工作
报告提出，要以开放的主动赢得发
展的主动，持续拓展东盟市场，机制
化推进“德州百企下南洋”。

东盟国家对德州企业下南洋同
样抱有很高期待。“再入东盟，彰显
了德州企业海纳百川的气度。”越南
工商会副主席黄光防表示，越南在
食品、农产品、手工艺品、旅游等领

域具有一定优势，希望与德州开展
合作，将越南产品出口到中国。

缅甸华人商会拥有 1200 多家
会员企业，该会会长吴继垣说，“希
望寻求与德州企业合作，并且长期、
积极地发展下去。”

印尼中华总商会副主席陈伯年
表示，印尼地处赤道附近，阳光充
裕，十分期待加强与德州在新能源
领域的合作；印尼国内房地产市场
刚刚兴起，该国房地产开发商雅尼
希望德州建筑领域的合作伙伴，来
印尼共同开发房地产市场。

打一千个电话不如见一次面

“打一千个电话，发一千个电子
邮件，也不如见面一次。”赛百诺机
械公司总经理张业民如此评价“百
企下南洋”活动，认为这一平台让企
业与东盟国家的合作更加顺畅。

中椒英潮辣业有限公司董事长
谭英潮今年第二次参加“百企下南
洋”活动，来到了缅甸。去年英潮集
团对接了柬埔寨天睿集团，将公司
的优良辣椒品种在天睿集团农业园
区进行了试种，目前已有 3 个品种
培育成功。在缅甸期间，谭英潮乐
此不疲地开展“辣椒酱外交”。他的
产品迅速引起缅甸中华总商会常务
副会长高景川的关注。最终双方达
成合作，由高景川在缅甸组建销售

团队，在缅甸代理销售英潮风味酱。
宇虹新颜料公司董事长陈都方

首次参加“百企下南洋”活动。在广州
机场出发时，他心里想的是“试试
看”。没想到，在印尼的贸易与投资合
作对接会上，宇虹就与两家当地公司
达成合作意向。其中一个意向在签约
仪式之前刚刚达成，协议书来不及打
印，双方就在手写版协议书上签了字。

如火如荼的合作，点燃了德州企
业全面对接东盟的热情。甚至一些未
曾参与下南洋活动的企业也深受触
动，开始关注东盟市场。德州奥博集
团董事长张延青就通过网络联系，取
得 1000万元的机械销售订单，张延
青感到，“东盟市场拥有广阔空间”。

“德州与东盟共同敞开胸怀，经
贸合作定能相约山海，扬帆万里。”
德州市贸促会会长李连军表示。对
于“百企下南洋”活动，德州市贸促
会提出三点建议：一是坚持不懈持
续推进，以该活动为抓手，每年一
次，筑牢德州与东盟合作的根基。
二是加快德州企业外向意识培训，
随着德州对接东盟工作推进，尽快
培养企业家的创新思维和开放意
识，让其紧跟国际发展形势。三是
加强商协会的对接交流，期望其整
合科研机构、企业和政府资源，为德
州与东盟国家交流搭建平台，进而
推动并深化贸易与投资合作。

本报讯 近日，浙江省贸促会
副会长张青山会见到访的印度工
业联合会大中华区首席代表马德
武一行，双方就加强经贸合作进
行了交流。

张青山表示，近期中印两国
交往密切，高层互访频繁，相信在
此契机下双边经贸关系也将得到
迅速发展。浙江省贸促会和印度
工业联合会可在推动双边经贸发
展中发挥更大的作用。

马德武介绍了印度工业联合
会的基本情况。他表示，印度工
业联合会是一个非政府、非盈利
组织，拥有 20 万家会员企业，主
要职能是针对政策问题向政府建
言献策。希望与浙江省贸促会保
持联系，为两地企业创造更多对
接机会，挖掘双方合作潜力。

本报讯 近日，大连市贸促
会会长崔铁会见到访的NPO 法
人日本海国际交流中心高间俊成
常务，双方就加强经贸合作进行
了交流。

高间俊成对大连市贸促会主
办的大连日本商品展提出相关建
议，并表示，今年已确定 12 家企
业参展，将继续积极争取更多石
川县企业参展，今年除传统工艺
品外，适合“三高”及心脏病患者
的健康食品也将赴连参加第十届
大连日本商品展。

崔铁表示，希望日方积极利
用大连市贸促会新建的经贸机构
宣传栏，双方共同努力促进更多
的石川县产品走进大连，扩大双
方企业的洽谈成果，促进两国经
贸交流与合作。

（本报综合报道）

本报讯 近日，湖南省贸促
会副会长胡强会见到访的葡萄
牙驻广州领事馆总领事安德烈
科代罗一行，双方就加强经贸合
作进行了交流。

胡强表示，湖南在工程机械、
轨道交通、装配式建筑等领域具
有优势，希望与葡萄牙在海洋资
源、机械制造、农业食品等方面加
大合作力度，通过建立联络机制、
共同举办活动、组织双边互访等
形式推进相关工作。

安德烈表示，葡萄牙盛产橄
榄油、海盐海鱼等海产品，纺织
业和新材料产业技术先进。此
外，葡萄牙物流业发达、区位优
势明显，通过葡萄牙的港口可将
产品快速运往欧洲中部和中南
美洲等地区。

安德烈还表示，湘葡在新能
源汽车、高新科技、新材料及进
出口贸易方面合作空间广阔，领事
馆愿与湖南省贸促会加强联系，
为湖南企业赴葡投资提供支持。

浙江省贸促会⇌
印度工业联合会

湖南省贸促会⇌
葡萄牙驻广州领事馆

本报讯 近日，为准确把脉全
国营商环境，推动我国营商环境进
一步优化，中国贸促会研究院国际
投资研究部主任刘英奎、山东省贸
促会贸投部副部长张玉存一行赴
临沂市开展工作调研。临沂市贸
促会会长王家兴，副会长陈景修、
张作品等陪同。

调研组一行先后到兰山区顺
和集团、临沂鲁美达工艺品公司、
临沭金柳工艺品公司、中印产业
园、山东临工、联邦重工等单位实

地走访并召开座谈会，围绕政务环
境、金融服务、贸易便利化、外资管
理等 11 个方面了解临沂市营商环
境状况。

在座谈会上，调研组听取了王
家兴对临沂市及各县区、开发区营
商环境的情况介绍、与会企业的生
产经营状况、企业设立和发展中存
在的问题和困难及对临沂市营商
环境的意见、建议。

刘英奎对企业在融资、品牌
打造、人才引进、贸易壁垒等方面

存在问题建言献策，推荐利益诉
求渠道，建议企业借助贸促系统
资源破解经营和投资难题。刘英
奎表示，调研组将尽快将本次调
研情况上报给国务院营商环境调
研室，并提出针对性的对策，作为
下一步制定国家相关政策的参考
和依据。国家、省、市三级联动，
共同推动全国营商环境的进一步
优化，帮助企业解决切实诉求，助
力企业高质量发展。

（王海波）

中国共产党的优秀党员，贸
促会原党组书记、会长，中国国
际商会原会长郑鸿业同志（副部
长级），因病医治无效，于 2018
年 7月 21日 22时 03分在北京逝
世，享年 89岁。

郑鸿业同志 1929 年 8 月 18
日出生，黑龙江省哈尔滨市人，
1950 年 7 月加入中国共产党。
1960 年 12 月毕业于北京外贸学
院德语专业，大专学历,高级经
济师。1955 年 1 月起开始在中
国国际贸易促进委员会工作。
1981 年 6 月至 1984 年 11 月任中
国国际贸易促进委员会党组成
员、副主任（副会长）。1986 年 6

月至 1995年 5月任中国国际贸易促进委员会党组副书记、副会长，代
会长，党组书记、会长，中国国际商会会长。1999年 6月离休。郑鸿业
同志是第七届、第八届全国政协委员。

郑鸿业同志政治立场坚定，对党忠诚，对建设中国特色社会主义
事业充满信心，在思想上、政治上、行动上始终同党中央保持高度一
致。郑鸿业同志长期从事贸促工作，责任心、事业心强，有能力和魄
力，特别是担任贸促会领导期间，以对党和人民高度负责的精神，不忘
初心，牢记使命，恪尽职守，为贸促事业发展倾注了大量心血。积极推
进贸促会与国际经济组织间的联系，领导组织大型经贸活动，努力扩
大贸促会在国际多边合作组织中的影响，为促进我国对外经贸发展发
挥了重要作用。

我们深切悼念郑鸿业同志！根据郑鸿业同志遗愿及其家属意见，
丧事从简，定于 7月 25日 8时 30分在北京医院告别室举行送别仪式。

谨此讣告。
郑鸿业同志治丧小组

2018年7月23日

讣 告

7 月 23 日，“第十九届中国纺
织品服装贸易展览会（纽约）”暨美
国服装面料采购展、纽约国际服装
采购展、纽约国际家纺采购展（以下
简称纽约展）在美国纽约贾维茨会
展中心隆重开幕。

据悉，本届展会由中国纺织工
业联合会主办，纺织行业贸促会和
法兰克福展览（美国）公司共同承

办，展期为 3 天。本次纽约展共有
来自 19 个国家和地区的近千家企
业参展，中国展团包括来自国内 19
个省市及自治区的 600 余家企业，
浙江、江苏、福建占比 80%。同时，
本届展会土耳其、哥伦比亚、韩国、
印度、美国、中国台湾、中国香港等
国家和地区以展团形式亮相。

中国纺织工业联合会副会长兼

纺织行业贸促会常务副会长徐迎
新、中国驻纽约总领事馆代总领事
赵宇敏、中国针织工业协会副会长
瞿静等出席开幕式。

徐迎新表示，中美纺织业界长
期形成的互利共赢贸易伙伴关系
不会改变。在当前这种不确定的
商业环境中，纺织行业贸促会的跨
国团队始终致力于为参展商、专业
观众创造稳定的贸易机会，同时在
增强商贸实效的基础上丰富展会
内涵。事实证明，众多中国纺织企
业没有丢失信心，依然对通过纽约
展平台开拓美国市场寄予厚望，依
旧是美国时尚品牌最稳固、最可信
赖的供应商。

徐迎新认为，经过双方政府、
商界的共同努力，中美贸易终将
回归正常轨道。纽约展作为重要
的贸易促进平台，将继续为中美
之间高效、互利共赢的纺织服装
供应链可持续发展作出贡献。

德国法兰克福展览公司董事
德特勒夫·博朗表示，法兰克福展

览公司非常关注纺织行业展会，希
望能和合作伙伴一起共同成功，把
纽约展打造成为北美最大的纺织
行业展会。希望展会不仅能够提
供采购信息和采购活动，还能进一
步促进参展商的交流。

美国时尚产业协会会长茱莉
亚·休斯表示，虽然中美之间现在
有贸易摩擦，但希望它不会影响我
们之间美好的合作明天。伙伴和
合作是一个非常关键的主题，美国
的买家和零售商，与中国供应商之
间的关系，正体现了这样一种合作
伙伴关系。协会调查显示，中国是
美国最大的纺织品服装进口商和
提供商，未来将发挥重要作用。中
国产品在成本和质量方面，优势尤
其明显。当前，虽然双方都面临贸
易战挑战，但我们对未来依然充满
信心和希望。希望我们共同努力，
推进中美之间贸易稳步发展；希望
我们会有更多的自由贸易，双方市
场都更加开放。

中国驻纽约总领事馆代总领

事赵宇敏表示，在过去的几十年
里，中美合作共同促进自由贸易
发展，并且从中受益匪浅。我们
希望自由贸易可以继续下去，我
们需要更加互利和更多的贸易投
资，各行各业的人都需要不断的
合作，需要继续促进我们之前的
贸易伙伴关系，更需要行动起来，
去维护自由贸易。

开幕式结束后，嘉宾参观了展
会并与参展企业进行交流，观看了
由深圳内衣协会组织的国内知名
内衣品牌时尚秀演。作为本届展
会的亮点之一，该时尚秀演动态展
示了中国内衣产品在创意、设计以
及制造方面的最新成果。

另外，南京市商务局为了突
破企业单纯参展、坐等客户的参
展模式，通过前期的宣传和推广，
为企业进行深度贸易撮合进而增
大贸易成交机会，在主办单位的
协助下，组织了中美买家企业对
接会。

（纺织行业贸促会供稿）

第十九届中国纺织品服装贸易展览会在纽约开幕

力推纺织服装供应链可持续发展

近日，全国已有19个省（市、区）公布了2018年上半年经济数据。据统计，已公布的省份中，广东省和江苏省经
济总量均在4万亿元以上，分别占据第一、第二位，继续领跑全国。

图为江苏盐城一家企业内的生产景象。 中新社记者 泱波 摄


